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本报讯（记者 徐叶 通讯员 王姬）他们是宁波市领军拔尖人才，也
是会焦虑会纠结的平凡家长。陪伴孩子成长，提升家庭教育技能，“领军
格物”活动第12期——“初高中名师面对面”昨天举行，约有80名宁波市
领军拔尖人才参与，其中的17位名师是来自宁波教育界的“顶级高手”。

孩子的教育问题，关系到千家万户，也困扰着这些行业中的佼佼
者。围绕初高中教育常见的问题，与会者向名师们抛出了一系列的教育
难题：该不该报课外培训班？该不该学奥数？如何更好与初高中孩子相
处?

17位名师分成两组，细致解答了家长们的问题。这些名师有来自镇
中、效实等知名中学的，也有来自教研领域的专家学者，不仅职称普遍较
高，还拥有丰富的从教经验。答疑解惑时，名师们结合一线实战经验，贯
通教育管理知识，为家长们提供了很多真知灼见。

本报讯（记者 徐叶 通讯员 杨筱）昨天上午，庆祝改革开放四十
周年教育改革发展研讨会在宁波东钱湖举行，来自全国各地的教育专
家、学者及教育机构代表300余人参会。

会上，专家学者不仅回顾了改革开放四十周年以来，中国教育取得
的翻天覆地的变化，还结合当下教育改革发展经验、教育法治建设、教
育对外开放、教育政策变迁、教育价值取向等内容，进行了深入探讨，明
确了教育需要进一步深化改革的愿景，与“教育奠基中国改革成就未
来”的论坛主题相呼应。

如此重要的研讨会缘何花落宁波？因为宁波教育在全省乃至全国
拥有一定影响力，有史以来尊师重教精神深入宁波人的骨髓。一方水
土，蜿蜒文脉，不仅走出百余名两院院士，还涌现出一大批驰名中外的
重要人物。无论是过去、现在，还是未来，宁波都将勇立潮头，积极探索
为中国教育做贡献的“宁波模式”。

教育大咖东钱湖论教

本报讯（记者 范洪）从今天上午8点30分开始，铁路宁波站2019
年春运首日火车票开始发售。360浏览器昨天也发布了基于该浏览器抢
票功能的2019年春运大数据。

值得注意的是，在十大热门出发城市中，浙江购票次数增长显著，即
将超过北京。与此同时，大数据显示杭州已成为北上广之外购票次数最
多的城市，在新晋外来人口热门聚集地中，宁波紧随杭州，排在福州、武
汉、长沙之前，是排名前五中唯一的非省会城市。

“一分钱不用出也能赚钱，
这样的好事怎么能错过！”塘溪
镇塘头村村民徐国云一语道出
了原因。他是当地第一批“吃螃
蟹”的人：去年10月底，他在自家
2间房的屋顶上安装了光伏板。

安装这个光伏板，徐国云没
花一分钱，就只到银行办了个贷
款手续。现在，他家的屋顶日均
可发电17度，每月收到的电费和
补贴可达400-600元，而月扣贷
款只需 380 元。“我算‘光伏小
户’，但每月还完月扣贷款后还
有一两百元的收入，很满足了。”
他告诉记者，光伏板能用20年，
等9年后还完贷款，不仅光伏发
电设备完全属于他了，电费也是
纯收入。

为此，他还把这笔划算的买
卖介绍给了他的侄子、邻居和朋
友，其中最多一户靠自家屋顶发
电月均收入逾2000元。

塘溪镇管江村村民杜成丰
是当地的光伏大户，他和他的两
个儿子、亲家、干女儿5户人家一
共投了50万元购买安装了光伏
板。之所以不选择贷款，是因为
他看好农村光伏发电，同时一次
性购买还能额外享受一笔补
贴。“按照宁波的日照情况，我算
过一笔账，4年半便可回本。”

在采访中，屋顶闲置、稳定
收益20年、申请程序简单、国家
对光伏发展的政策支持、太阳能
取之不尽用之不竭等等，是当地
村民选择光伏发电的主要原因。

昨天一早，童伟君的手机就响个不停。“都是鄞东大嵩片区的
村民来向我咨询申请安装光伏板的事情。”童伟君说。

童伟君是一家光伏企业驻鄞州区塘溪镇办事处的负责人。今年
来，他们已经给2000余户村民的屋顶安装上了光伏板。目前，鄞州
东部的塘溪、瞻岐、咸祥等镇还有五六百户村民排队等着安装。

为什么鄞东片区的村民这么热衷安装光伏板呢？昨天，记者
对此进行了调查。

村民：
一分钱不用出还能赚钱

作为光伏企业的一名工作
人员，童伟君对自己的定位很清
楚——农村光伏发电的推动
者。一年前，初入农村光伏市
场，他发现大家对此顾虑颇多，
主要集中在投资风险、售后服务
等方面。

为打消百姓顾虑，他积极与
鄞州区供电公司和鄞州银行进
行沟通，创新开展了“银行垫钱+
光伏企业出物资+供电部门做配
套”这一商业模式，确保光伏板
安装，村民可以做到不花一分
钱。

光伏发电究竟能不能赚
钱？“口说无凭，先试用半年，好
的话再申请贷款或全额付清。”

童伟君说，每个月卖出的电费和
补贴的准时入账，很快点燃了村
民对光伏发电的热情。随着这
一初期推广模式的奏效，申请光
伏发电的村民不断增加。

童伟君在注重模式创新的
同时，更注重服务。企业还为每
个光伏用户交付了维修金、保险
金和保证金，做好相关后续保障
工作。

“装了一年，质量问题还没
遇到。就是我们家造房子时把
光伏发电的电表给拆了，没多
久，光伏安装单位和供电部门竟
然来了三路人马，都是来查看问
题的，服务蛮到位的。”这是塘溪
镇邹溪村一村民的亲身经历。

光伏企业：
推动农村光伏发电

自打接到鄞州供电公司营
销部要为农村光伏发电并网做
好服务的通知以来，大嵩供电所
塘溪供电服务站站长谢红辉说，
自己的工作多出了整整一大块。

“我们要确保设备能正常运
行较长时间，减少后期维护费
用。一旦双方签订发用电合同，
电量和电费的事，也得让老百姓
知道得清清楚楚。”谢红辉说，最
近供电公司上下在全力推荐安
装电e宝，光伏用户可实时查看

自家的发电量和电费。
记者了解到，围绕光伏发电

这一工作，鄞州区供电公司始终
在统筹协调内部业务，加强同客
户沟通联系，主动提供技术咨
询，全力做好优质服务工作。同
时，计划与光伏安装单位联手打
造鄞州区首个光伏发电村。

如今在鄞州，从申请、安装、
到发电并网，只需要1个月。

记者 林伟 通讯员 胡春华

供电部门：
1个月就能全搞定

“初高中名师面对面”昨举行
17名“领军”名师组团答疑
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月均收入可达数百上千元

鄞东掀起“光伏发电热”


